

Jean-François Revel, uno de los pensadores más lúcidos de la derecha europea, ha conmocionado el panorama cultural con su último libro «La gran parada». En una entrevista a ABC afirma que «España ha consumado una doble victoria, contra el franquismo y su herencia y contra la izquierda comunista» Editorial y páginas 27 a 29

El ensayista francés Jean-François Revel, durante la entrevista con ABC en París



REVEL A ABC: IU Y PSOE «VAN AL FRACASO»

«La izquierda intelectual europea no ha asumido las consecuencias del hundimiento del comunismo»

Javier Rosa

El padre Unciti acusa a monseñor Estepa de «calumniar» a Setién durante su homilía en el funeral del teniente coronel Blanco

El nuevo obispo de San Sebastián, Juan María Uriarte, condena «el asesinato» de Buesa y su escolta, «que asestó un rudo golpe al sistema democrático»

Editorial y página 26



MONSEÑOR ESTEPA

SOCIEDAD

El Ministerio de Exteriores pretende concentrar en sólo veinte ONG las subvenciones destinadas a la ayuda al desarrollo

Página 39

PP y PSOE acusan al PNV de convertir la manifestación contra ETA en «alderdi eguna»

El secretario general del PSE-EE y el presidente del PP en el País Vasco, Nicolás Redondo Terreros y Carlos Iturza, respectivamente, acusaron ayer a I PNV de haber tratado de convertir la manifestación celebrada el sábado en Vitoria contra ETA en un «Alderdi Eguna», (día del partido nacionalista) y en una especie de «plebiscito a alguien que no se atacaba», en alusión al lendakari. También criticaron que los nacionalistas la prepararan

VITORIA. J. J. Saldaña

El dirigente socialista manifestó tener una sensación «agradable» por el resultado de la manifestación de Vitoria, que perseguía homenajear a Fernando Buesa y a Jorge Diez, así como decir «ETA no», porque el PNV acudió a la misma «perfectamente organizado, olvidando a Fernando y a Jorge e intentando convertir la manifestación en una especie de plebiscito a alguien que no se atacaba».

Redondo afirmó que los que sintieron la obligación de ir a Vitoria a defender al lendakari «se han vuelto a confundir» y si, además, unas horas antes los dirigentes nacionalistas «estaban responsabilizando a no sé qué grupos de las manifestaciones anteriores, se han confundido más dramáticamente todavía».

El secretario general de los socialistas vascos, que abogó por recuperar la unidad democrática, expresó su deseo de que el nacionalismo vasco moderado recobre «la compostura, la inteligencia y las características habituales». Redondo explicó, a preguntas de los periodistas, que las palabras del dirigente socialista Javier Rojo al término de la manifestación del sábado en las que criticó la ausencia del lendakari en el grupo que acompañaba a la viuda e hijos de Buesa, le salieron «de las entrañas y de las entrañas puede que no salga lo



Un aspecto de la manifestación del sábado en Vitoria contra ETA

mejor, pero sale lo más sentido».

En todo caso, indicó que la actitud de Rojo, al que le unía a su compañero asesinado una gran amistad, no es equiparable con «la preparación minuciosa y extraordinariamente organizada del PNV que, desde el principio, quiso convertir la manifestación en una especie de día del partido, en un «Alderdi Eguna», con frialdad, tranquilidad, organizadamente, y utilizando todos los resortes».

Del mismo modo, Carlos Iturza comparó la manifestación encabezada por Juan José Ibarretxe con la celebración del «Alderdi Eguna» (Día del partido nacionalista); y denunció cómo los que se situaron tras la pancarta del lendakari lo hicieron «en tono jocoso y festivo, ondeando banderas» como si se tratara de seguidores de un equipo de fútbol en un día de partido. Además, dijo que los militantes del PNV fueron a Vitoria «a toque de corneta en los batzokis» (sede social), «montados en auto-

buses» y «para rendir pleitesía al lendakari». También destacó que no tuvieron, a su juicio, «ningún espíritu de exigir a los criminales de ETA que nos dejen vivir en libertad en este país». Carlos Iturza manifestó que «el PNV se equivocó una vez más de fecha y de lugar» y que «por lo que pudimos ver le preocupa más salvar la gestión del lendakari, por muy mala que ésta sea, antes que ETA desaparezca».

De este modo, recalzó que un lendakari que «es incapaz de ir detrás de una pancarta donde se le pida a ETA que desaparezca no merece ser lendakari de todos los vascos». Asimismo, criticó a Ibarretxe por «no haber sido capaz de esperar en la plaza de la Virgen Blanca la llegada de la segunda pancarta».

Finalmente, sobre las declaraciones realizadas por Javier Rojo, indicó que éstas habían sido fruto «del momento, de la improvisación y del malestar porque Ibarretxe no se en-

contraba en la Virgen Blanca a la llegada de la segunda pancarta».

Mientras, los dirigentes de IU, Javier Madrazo, y de UA, Pablo Mosquera, mostraron su preocupación por el grave riesgo que se vive de fractura social en el País Vasco. Para Mosquera, «la situación nunca ha sido tan grave en el País Vasco. Me temo -añadió en declaraciones a Europa Press- que si no ocurre un milagro, en algún momento puede haber algún estallido de rebeldía».

Por su parte, Madrazo manifestó que «nos preocupa la fractura política que se vive en Euskadi y que se está intentado trasladar a la sociedad vasca porque algunos nos quieren llevar a Euskadi a una dinámica de las dos comunidades, y esto es responsabilidad de ETA, que ha vuelto a matar, y por otra parte del PP, que durante 15 meses de tregua no movió un sólo dedo para abrir caminos de diálogo y de solución»

Pasa a la página 18

www.ingdirect.es



La cuenta NARANJA te permite disponer de tu dinero cuando quieras. Llámanos.

La cuenta NARANJA te ofrece una alta rentabilidad desde la primera peseta, sin gastos ni comisiones. Pero además permite disponer de tu dinero cuando lo necesites. Y todo esto sin necesidad de cambiar de banco o caja.

*T.A.E. calculada para cualquier importe superior a una peseta.
Abono mensual de intereses. Tipo de interés nominal anual 4'025%.
La cuenta NARANJA no admite domiciliación de recibos.

ING Bank N.V. Sucursal en España.

901 116 901

Llámanos y te contaremos todas las ventajas de la cuenta NARANJA. No queremos ser tu banco. Queremos ser tu otro banco.

ING DIRECT
[tu otro banco]

Viene de la página 17

También el vicepresidente del Gobierno y ministro de Economía, Rodrigo Rato, se refirió a la manifestación del sábado al afirmar que «es una muestra más de que el Gobierno del PNV debe recapacitar en unir a las fuerzas democráticas y no desunirlas». «El camino de la normalización y de la paz no permite que los violentos impongan sus estrategias», aseguró Rato durante un mitin en Getafe (Madrid), en el que pidió al PNV que colabore en «una alternativa que una a los vascos y margine a los que utilizan la violencia».

El portavoz del Gobierno, Josep Piqué, consideró que la manifestación celebrada de Vitoria constató la «imposibilidad» de la unidad de acción de los partidos democráticos frente al terrorismo mientras persistan los acuerdos entre los nacionalistas vascos. Según Piqué, el desarrollo de la manifestación demostró que estaba «justificada» la decisión de PP y PSOE de no participar en la convocatoria del Gobierno vasco y de acudir a la protesta en un bloque separado.

En esta línea, destacó que «parte de la manifestación, que era responsabilidad del Gobierno vasco y de los partidos nacionalistas, se convirtió en la práctica no en un rechazo a ETA, a pesar de las apariencias, sino en un apoyo a una determinada acción política y al Gobierno de Ibarretxe. «Quiero recordar -dijo Piqué- que el Gobierno de Ibarretxe está apoyado por fuerzas políticas que tienen acuerdos con HB y EH y compromisos con ETA. Mientras esto pase, no es posible que haya una actitud de unidad entre todos los partidos democráticos».

El presidente del Congreso, Federico Trillo, dijo ayer en Alicante que «ETA ha colocado en los últimos días al PNV al borde del abismo» y pidió a esta formación política que «reflexione si quiere estar con las demás fuerzas democráticas».

Trillo señaló que la otra opción que tiene el PNV es «mantenerse sin condenar a aquellos que están junto a él en el Parlamento vasco manteniendo a su Gobierno al tiempo que colaboran o bendicen los atentados violentos de ETA». «Es el PNV el que tiene que tomar esa decisión», apuntó Trillo, quien lamentó «muchísimo» que durante la manifestación del sábado «no la hubiera tomado».



ARZALLUZ ARREMETE CONTRA AZNAR

El Gobierno vasco dice que PP y PSOE «actuaron con deslealtad»

El presidente del PNV, Xabier Arzalluz, dijo en un mitin celebrado ayer en San Sebastián que el PP utiliza el acoso a su partido para «tapar» el «mayor error» cometido por Aznar, el de haber «desaprovechado» la tregua de ETA para conseguir la paz. El portavoz del Gobierno vasco, Josu Jon Imaz, vio como normal que el lendakari disolviera la manifestación del sábado sin esperar a que concluyera y sin estar al lado de la familia de Fernando Buesa.

SAN SEBASTIÁN / VITORIA. S. N. / J. J. S.

En el mitin, el PNV presentó su video electoral, que recoge imágenes en blanco y negro de intervenciones de Aznar y Mayor Oreja caracterizadas por mensajes negativos, alternadas con otras en color de declaraciones en tono conciliador de sus dirigentes políticos e institucionales.

El dirigente nacionalista dedicó gran parte de su discurso a analizar las causas que motivan «las descargas de odio» hacia su persona y su partido. «Nos están demonizando», «nos están utilizando», «están magnificando ETA», «dicen que el PNV está sometido al terrorismo», «parece que nosotros somos los que hemos puesto las bombas», dijo Arzalluz. «Están atacando a los nacionalistas para tapar su propio marrón -dijo-, el mayor error que ha cometido Aznar», el de haber «desaprovechado un año y medio de tregua para moverse y no se ha movido», el de haber «perdido la mejor ocasión que ha habido para ir por el camino de la paz».

«Toda esta campaña viene desde el monopolio mediático», agregó Arzalluz, quien denunció que «un país que desde el Gobierno controla las comunicaciones», «no es un país democrático» y afirmó que «la unidad de criterio a la que estamos llegando es lo más parecido a la prensa del Movimiento».



Xabier Arzalluz, ayer, en el mitin de San Sebastián

Añadió que los responsables del Gobierno «no podían moverse por razones electorales, pues tienen una «fachenda» tremenda detrás» y «si buscaban contactos y negociación tenían miedo a un resbalón electoral».

El presidente del PNV criticó, por otra parte, opción de la abstención que defiende EH y aseguró que «la mayoría» de esta formación no está de acuerdo con no presentarse a las elecciones, como también «está en contra» del atentado de Vitoria.

EL ATENTADO Y LA ABSTENCIÓN DE EH

En este sentido, se preguntó si «la verdadera razón» por la que no concurren a estos comicios «no será por que estos de ETA estaban ya en lo que iban a hacer», en referencia a

que la banda ya había planeado el atentado de Vitoria cuando impuso a EH la abstención. «Con la tregua, EH subió 80.000 votos y si ahora se les iban esos votos con qué cara se presentaban ante la gente», apuntó.

Por su parte, el portavoz del Gobierno Vasco, Josu Jon Imaz, afirmó que los socialistas y los populares «no fueron de buena fe» a la manifestación del sábado.

En este sentido, equiparó su comportamiento con el mantenido por EH en la manifestación nacionalista del 15 de enero en Bilbao, cuando la coalición abertzale «introdujo pancartas divisorias». Destacó el discurso «integrador» de Ibarretxe frente a las palabras improvisadas del socialista Javier Rojo.

Aprovechate. Playas de Acapulco, Ixtapa o Puerto Vallarta
pasando por Ciudad de México.



Oferta válida del 1 de febrero al 31 de marzo del 2000, con estancia mínima de 7 días y máxima de 30. Desde cualquier punto de España. Tasas de aeropuerto no incluidas. Para mayor información, consulte a su Agencia de Viajes, al 91 548 98 10 o al 93 272 04 01.

AEROMEXICO.

Correos y Telégrafos SOLICITUD DE OFERTAS

Expediente: ED000051

Objeto: Adaptación de nuevo local para la Oficina de Correos y Telégrafos de Arteixo (A Coruña).

Presupuesto de licitación: 44.523.629 pts. (267.592.399 euros).

Plazo de ejecución: 4 meses.

Consulta de Pliegos y Proyecto: En el Registro General de Correos y Telégrafos, (de lunes a viernes de 9 a 14 h. y de 16 a 18 h. y sábados de 9 a 14 h., C/ Jardines 20, 28070 Madrid) y en la Jefatura Provincial de A Coruña.

Teléfono de contacto: 91 596 30 67.

Clasificación exigida: GRUPO "C" SUBGRUPO "todos" CATEGORÍA "d"

Presentación de proposiciones: En el Registro General de Correos y Telégrafos, en las señas arriba indicadas, y en el Registro de la Jefatura Provincial de A Coruña, hasta las doce horas del día 13 de marzo de 2000.

Los gastos de publicación de este anuncio y cuantos origine esta solicitud de ofertas serán por cuenta del adjudicatario.

La página web de esta Entidad es: www.correos.es